

6.

Es ist unbesonnen, Tugend nur durch große und Aufsehen erregende Handlungen an den Tag legen zu wollen. Selten ist das möglich, aber im Kleinen kann jeder Gutes thun.

Einfach und schmucklos sei meine Erzählung, wie die stille Tugend der friedlichen Hirten, die sie schildern soll. Und Ihr, junge Freunde, leih mir Eure Aufmerksamkeit, und laßt Euch die weisen Lehren des alten Raimund zu Herzen gehen, denn lobenswürdig ist der, welcher sich guten Rath nicht umsonst gegeben seyn läßt.

In jenen Tagen ächten Heldenmuths, wo die Schweiz das Joch der Oestreichischen Landvögte nur erst abgeschüttelt hatte, und ihre Befreier zwar schon im Grabe von ihren Thaten ruhten, aber in der Unererschrockenheit der Helvetischen Jünglinge, die sie erregt hatten, noch fortzuleben schienen, da